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Protokoll zur Sitzung des AK Grundschulen am 08.12.2016 
 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.15 Uhr 
Ort der Sitzung: Geschwister Scholl Schule, Elsbethstraße 1, 04155 Leipzig 
 
anwesend: siehe anhängige Liste 
Gäste:   Petra Elias (KER/SER Vorsitzende), ehemalige Leiterin AK GS (2015/16) 
 
Anlagen:  Anwesenheitsliste der AK-Sitzung vom 08.12.2016 (nicht öffentlich auf SER-Seite) 

Stadtratsanfrage – Verteilung der Erzieher 
   Klassenfahrtbegleitung durch Horterzieher 
   PDF – alle Bürgereinwendungen der Grundschulen unterstützen 
 
 
TOP 1 
 

 
• Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch AK-Leiter  

 
 
TOP 2 

 
• Protokoll vom 10.11.2016 – einstimmig angenommen 
• Nachfrage – Anträge zur Tagesordnung? 

� keine 
 

 
TOP 3 

 
EV/ stv. EV - Geschwister Scholl Schule 
• soll Inklusionsschule werden - 2 Integrationsassistenten/ Schulsoziarbeiter (SA) 

zugesagt 
• ca. 350 Kinder, 30 verschiedene Nationen 
• mittlerweile mehrere Termine gemeinsam mit AGM (Amt f. Gebäudemanagement) 

zum Raumnutzungskonzept (u.a. Themen) 
• Turnhalle soll baldmöglichst saniert werden 
• Für Brandschutz (noch nicht auf verpflichtendem Stand) und Lärmschutz 

(teilweise vergessen) liegen Petitionen im Petitionsausschuss, sowie 
Bürgereinwendungen (Empfehlung der Verwaltung: abgelehnt)  

• Eltern sehr engagiert!!! - ausreichend Lehrer, gute, engagierte Lehrer 
• System der „Lernhäuser“ (derzeit: mehrere Klassen einer Klassenstufe – 

klassenübergreifend/ zukünftig: klassenstufenübergreifend � groß hilft klein etc.) 
 

 
TOP 4 

 
Bildungsempfehlung 
• Verlesen des Schreibens von Frau Kurth vom 25.11.2016 zur Thematik 
• Micha G. hatte Termin mit Roman Schulz (Pressereferent, Öffentlichkeitsarbeit, 

Beauftragter für Bürgeranliegen, Telefon: 0341 4945 666, Telefax: 0341 
4945 604, Mailadresse) 

• Leiter der Regionalstelle: Ralf Berger, Telefon: 0341 4945 602, Mailadresse) 

o zur Bildungsempfehlung gibt es keine Richtlinie der SBA (insofern wird 
nach „altem System“ weitergearbeitet) 

o schriftlich von SBAL an Schulen wird es nichts geben � warten auf Kultus 
o Schulgesetz wurde vorerst auf März 2017 verschoben – Vermutung Micha 

– wird noch viel länger dauern 
o OS in Leipzig mehrheitlich 3zügig, GYM 4- und 5zügig 
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• Anfrage: gemeinsames Positionspapier (mit AK OS, AK GYM) ans Kultus � 
Verwaltungsvorschrift zur Thematik 

• Entscheidung/ Verteilung � nahes GYM/ OS 
• Förderung: Schulweg-maximale Fahrtzeit (eine Strecke) 30 Minuten – 

Sonderregelung für Großstadt Leipzig 
• Einarbeitung von Daten/ Fakten (Rückläufer usw.) 
• Bis Mittwoch, 14. Dezember gerne weitere Vorschläge! 

� einstimmig angenommen 

• im Diskussionszusammenhang: Bitte einer weiteren Veranstaltung der OS, GYM 
für Grundschüler – im SER schon besprochen und in Planung 

 
 
TOP 5 

 
Themenspeicher/ letztes Protokoll 
• auf Grund der vorangeschrittenen Zeit wurde TOP 5 in die nächste Sitzung 

verschoben/ sollte dennoch Einzelbedarf bestehen – Aufnahme der Themen unter 
TOP 7 (Sonstiges) 

 
 
TOP 6 

 
Arbeitsgruppen des SER (AK-übergreifend) 
• AG Gewalt und Sicherheit 
• AG Integration 
• Interesse einer Neugründung: AG Drogenprävention 

 
• Bei Mitarbeitsinteresse bitte an Michael Gehrhardt wenden, er wird dies dann an 

Frau Elias gesammelt weiterleiten 
 

 
TOP 7 

 
Sonstiges 
 
Lehrerproblem (Mangel – Anfrage aus der GS Böhlitz-Ehrenberg) 
• es wurden in Leipzig 128 Lehrer eingestellt – 26 haben Dienst nicht aufgenommen 

– sobald jemand schwanger ist hat die SBAL schon für diese keinen Ersatz 
 

• unter TOP 4 – Kontaktdaten von SBAL – Leiter, sowie Pressesprecher 
• sobald Lehrermangelprobleme an der Schule auftauchen – direkt an beide Stellen 

wenden (Bitte die Schulleitung und Lehrerschaft zu unterstützen, mit dem Problem 
nicht allein lassen) 

 
Medienbildung 
• Kultusminister haben ein 5 Millionen-Paket beschlossen für 2017 Medienbildung 
• Wie kommen wir an dieses Geld? Wie wird das zugeteilt? (Stadt, Land usw.) 
• Kann man das über LER erfragen? 

 
LER 
• Wahl am 03.12.2016 
• Leipzig und Chemnitz haben KEINE Stimme für die nächsten 2 Jahre im LER 
• vorwiegend Landkreise, ländlicher Raum 
• neuer Vorsitzender: Vertreter der freien Schulen (für ihn ist das sächsische 

Schulgesetz per se nicht bindend, freie Schulen haben eigenes Schulgesetz) 
• formal: Vorstand im LER nicht entlastet 
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• SER wird/ will nach momentanem Stand Wahl nicht anfechten � wenn Leipzig 
dies tut, bekommen wir danach sicher auch keinen Sitz 

• JEDER kann Wahl anfechten bzw. sich ans SMK diesbezüglich wenden 
 

• SER Leipzig hat derzeit augenscheinlich vom LER nichts zu erwarten � ländliche 
Probleme (Lehrerunterbesetzung, Schulschließungen u.a.) leider ganz andere als 
die der Großstädte  

 
Geschäftsordnung/ Wahlordnung SER 
• GO/ WO des SER nicht konform mit SächsSchulG und EMVO 

(Elternmitwirkungsverordnung) 
• Michael ist in der AG GO/ WO � nächste Vollversammlung Frühjahr 2017  

 
Einwohneranfrage 
• Wenn in Schulen Quereinsteiger eingesetzt werden, warum dann nicht in Horten? 

V: 2. Stellv. AK-Leiterin 
 

Planungs-/ Architekturfehler in Schulneubauten 
• gibt es dazu ein Gremium? 
• Viele Fehler wären vermeidbar, wenn man vorher mit „an Schule Beteiligten“ 

sprechen würde 
� Einwohneranfrage? 
� Micha hat mit dem SER nächste Woche einen Termin bei Prof. Fabian –  
    wird diese Anfrage dort mit hinnehmen  
 

Bürgereinwendungen der GS (über Verein Eltern in Leipzig) 
• PDF/Link versenden um alle BE zu unterstützen – einstimmig angenommen 
• erneuter Aufruf: BE wieder möglich – bis zum 15.12.16 direkt an Linda oder 

Formular auf www.eltern-in-leipzig.de nutzen http://eltern-in-leipzig.de/maengel-
an-schulen-einschicken/ 

 
AG Schulwegsicherheit 
• Anfrage aus der 60. GS – Weg zwischen Hort und Schule ca. 800 Meter – keiner 

will für diesen Weg zuständig sein 
• Micha: Thematik bei AG Schulwegsicherheit angesprochen: Übergabe an der 

Schule an die Horterzieher – dies ist so angesagt worden und daher verbindliche 
(für Klassen 1 bis 4) 
 

INSPIRATA 
• sitzen auf der alten Messe – Forschen/ Experimentieren 
• haben uns eingeladen, um sich und ihre Arbeit/ ihre Angebote für die Schüler 

vorzustellen (etwa 30-45 Minuten zu Beginn der nächsten Sitzung) 
 

nächste Sitzung 
Donnerstag, 17.01.2017 
um 18.30Uhr –INSPIRATA  
ab ca. 19.00Uhr – für alle AK Mitglieder, welche vorher kein Interesse haben 

Einladung wird fristgerecht zugestellt. 
 
gez. Michael Gehrhardt 
AK Leiter Grundschulen des SER 
 
gez. Konstanze Beyerodt 
f. d. R. d. Protokolls 


